
ПРОТОКОЛ

73-го заседания Совета общественных инициатив при Законодательной

Думе Томской области по теме:

 «О реализации на территории Томской области приоритетного проекта

«Формирование комфортной городской среды»

18 мая 2018 года

Зал заседаний, 3 этаж 10-00

Присутствовали:

Куприянец  А.Б. –  заместитель  Председателя  Законодательной  Думы

Томской области; председатель бюджетно-финансового комитета Законодательной

Думы Томской области;

Автомонов  С.Б., председатель  комитета  Законодательной  Думы Томской

области по строительству, инфраструктуре и природопользованию;

Брянский  С.Н. –  заместитель  председателя  Комиссии  по  Регламенту  и

депутатской этике Законодательной Думы Томской области;

Бабушкин Е.В.  – руководитель аппарата Законодательной Думы Томской

области;

Представители исполнительных органов власти: Ассонов Д.Ю.

государственные  гражданские  служащие  аппарата  Законодательной

Думы  Томской  области:  Данилов  В.В.,  Ищечкин  А.А.,  Мамонтова  Е.А.,  

Мамкова Т.А., Плютина С.А., Шмыков Д.А.

представители  политических  партий,  общественных  организаций,

профсоюзов Томской области (список прилагается).



Состав Президиума: 

Куприянец  А.Б. –  заместитель  Председателя  Законодательной  Думы

Томской области; председатель бюджетно-финансового комитета Законодательной

Думы Томской области;

Автомонов  С.Б., председатель  комитета  Законодательной  Думы Томской

области по строительству, инфраструктуре и природопользованию;

Бабушкин  Е.В., руководитель  аппарата  Законодательной  Думы  Томской

области;

Ассонов  Д.Ю.,  начальник  Департамента  архитектуры  и  строительства

Томской области.

ПОВЕСТКА
73-го заседания Совета общественных инициатив 

при Законодательной Думе Томской области

18 мая 2018 года 10-00

10-00 – 10-10
1. Открытие заседания и утверждение повестки

Куприянец Александр Брониславович, заместитель Председателя 

Законодательной Думы Томской области – председатель бюджетно-

финансового комитета

10-10 – 11-00
2. «О реализации на территории Томской области приоритетного проекта

«Формирование комфортной городской среды»

Автомонов  Сергей  Борисович,  председатель  комитета

Законодательной  Думы  Томской  области  по  строительству,

инфраструктуре и природопользованию

Ассонов Дмитрий Юрьевич, начальник Департамента архитектуры

и строительства Томской области

11-00 – 13-00
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3.  Выездная  часть  заседания  (посещение  объектов,  обустроенных  по

программе «Формирование комфортной городской среды»)

Куприянец А.Б., открывая заседание, назвал тему, цели, заседания. 

Сообщил,  что  из  62  членов  СОИ  на  заседании  присутствует  38.  Кворум

имеется, заседание полномочно начать работу. 

Предложил утвердить повестку заседания.

Определил регламент работы.

Рассматривается вопрос повестки «О реализации на территории Томской

области  приоритетного  проекта  «Формирование  комфортной  городской

среды».

Слово  предоставляется  Автомонову  Сергею  Борисовичу,  председателю

комитета  Законодательной  Думы  Томской  области  по  строительству,

инфраструктуре и природопользованию.

Автомонов С.Б. напомнил, что в предвыборной кампании доминирующими

вопросами от жителей были вопросы по благоустройству.  В результате партией

«ЕДИНАЯ  РОССИЯ»  в  2016  году  был  инициирован  проект  «Формирование

комфортной  городской  среды»,  который  определен  приоритетным  проектом

Президентом Российской Федерации В.В. Путиным.

Жителей  сегодня  интересует  среда,  в  которой  они  живут,  подходы  и

подъезды к объектам социальной сферы.  В результате был получен оперативный

отклик  от  федеральной  власти  и  сформирована  программа  «Городская  среда»,

нацеленная  на  приведение  придомовых  территорий  в  надлежащий  вид.  

Для решения вопросов из федерального бюджета были выделены первые средства

в размере  20 млрд.  рублей,  из них Томская область получила  193 млн.  рублей.

Сегодня  этот  проект  координирует  партия  «ЕДИНАЯ  РОССИЯ»  и

исполнительная власть.

Сообщил,  что  С.А.  Жвачкин распорядился,  чтобы средства  по программе

пошли  не  только  в  города  области,  но  и  во  все  муниципальные  образования

области пропорционально площади многоквартирных домов.

Идеология  проекта  –  повышение  активности  граждан.  Главный  акцент

программы  –  общественное  обсуждение  вопросов  благоустройства.  По  каждой
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дворовой  территории  необходимо  было  составить  протокол  собрания

общественного обсуждения проекта благоустройства. Заметил, что в основном все

проекты благоустройства  придомовых  территорий  пришлось  переформатировать

из-за неудовлетворенности жильцов предложенными проектами.

Реализация  проектов  проходит  под  постоянным  контролем  со  стороны

депутатов и Департамента строительства и архитектуры Томской области.

Сообщил, что первый этап программы реализован. Томская область вошла в

пятерку регионов России с эффективной реализацией программы «Формирование

комфортной городской среды» в прошлом году в рейтинге Минстроя Российской

Федерации. 

В 2018 году финансирование программы увеличится до 310 млн. рублей.

Обратился к общественникам с просьбой активно вносить предложения по

вопросам благоустройства в приемную партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

Сообщил,  что  программа  должна  была  действовать  до  2022  года,  но

депутаты  партии  «ЕДИНАЯ  РОССИЯ»  в  Государственной  Думе  Российской

Федерации вышли с предложением продлить действие программы до 2025 года,

т.к. после проведения инвентаризации дворовых территорий пришли к выводу, что

до 2022 года невозможно благоустроить все дворовые территории, которые вошли

в данный проект.

Слово  для  доклада  предоставляется  Ассонову  Дмитрию  Юрьевичу,

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области.

Ассонов Д.Ю. доложил, о результатах реализации первого этапа проекта.

(Информация представлена на слайдах).

В  2017  году  в  Томской  области в  20  муниципальных образованиях  было

задействовано  в  благоустройстве  183  двора  и  29  общественных  территорий,  

а также парк «Кедровый» в г.  Колпашево.  На реализацию мероприятий первого

этапа программы было выделено 263 млн. рублей, из них федерацией – 193,3 млн.

рублей.

Что сделано на эти деньги:

 ограждения – 3 тыс. п. м;
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 снос 800 деревьев;

 посадка 1 433 шт. деревьев;

 малые архитектурные формы – 1 000 шт.;

 освещение – 61 шт.;

 асфальтирование – 115 тыс. м2;

 тротуарная плитка – 5,8 тыс. м2;

 бордюрный камень – 15,2 тыс. п. м.

 восстановление газонов (грунт) – 12 тыс. т

Заметил,  что не все муниципальные образования сработали по программе

одинаково.  Лучшие результаты показали Северск, Стрежевой, Александровский и

Каргасокский районы. Худшие – Кожевниковский, Колпашевский, Молчановский,

Томский  и  Кривошеинский  районы.  Причин  несколько:  недостаточная  работа  с

населением, замечания по качеству работ, а также срокам их проведения и подаче

отчетности. Губернатором  области  и  межведомственной  комиссией  по  проекту

«Формирование  комфортной  городской  среды»  принято  решение,  что

муниципалитеты-лидеры  получат  в  2018  году  больше  средств  на  реализацию

проекта, чем те муниципалитеты, которые не очень хорошо сработали в 2017 году. 

На исполнение мероприятий программы в 2018 году в 20 муниципальных

образованиях  планируется  задействовать  92  дворовые  территории,  

26 общественных территорий. На реализацию  II этапа проекта (2018-2022 годы)  

в 2018 году выделено 310,3 млн. рублей.

Сообщил, что по результатам рейтингового голосования, которое прошло  

18 марта в шести муниципальных образованиях из 54-х общественных территорий

выбрано 15, из них 13 будет реализовано в 2018 году. В рейтинговом голосовании

приняли участие более 106 тыс. жителей Томской области.

Напомнил,  что  одна  из  тем  проекта  –  широкое  вовлечение  граждан  в

реализацию  проекта.  На  сайте  https://gorsreda.tomsk.gov.ru ведется  форум,  где

любой  житель  может  оставить  свои  предложения,  замечания  по  реализации

проекта.

Считает, что в 2017 году Администрация области получила бесценный опыт

многоплановой работы. В 2017 году была выполнена беспрецедентная работа по
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инвентаризации  всех  дворовых  и  общественных  территорий  муниципальных

образований  Томской  области,  в  результате  чего  сформировано  четкое

представление о том, какой объем мероприятий нужен для приведения в порядок

всех территорий.

Автомонов С.Б. ответил на вопросы:

Шрайнер Г.З., почему ежегодный ремонт дорог не делает томские дороги

лучше; как бороться с парковками возле подъездов жилых домов. 

Кобелев Н.В.  считает,  что  дороги города  разрушают многотонные  фуры;

внес предложение запустить построенный в пос. Зоркальцево логистический центр,

что позволит разгрузить Томск от большегрузного транспорта. 

Попросил  поддержать  инициативу  Союза  армян  Томской  области  по

установлению  памятника  русскому  полководцу  А.Суворову  и  организовать

благоустроительные  работы,  а  именно:  сделать  сквер  общественным,  удобным

местом отдыха томичей.

Котиков О.А. – планируется ли согласование с жителями города вопроса о

формировании комфортной городской среды в исторической части города.

Бакулев  В.А. –  когда  и  кем  проводилась  инвентаризация  дворовых

территорий, где можно посмотреть её результаты.

Хамроев  Х.У. –  планируется  ли  строительство  уличных  детских  и

спортивных площадок закрытого типа.

Долгов  А.В. считает,  что  проекты  благоустройства  территорий  должны

проходить более тщательную экспертную оценку.

Куприянец  А.Б.  предложил принять  проект  решения  за  основу  (проект

решения роздан членам заседания). 

Попросил  предложения  от  членов  Совета  по  обсуждаемому  вопросу

направить  в  организационный  отдел  аппарата  Законодательной  Думы  Томской

области для дальнейшего обобщения и работы.

Сообщил, что в выездной части заседания общественники на местах оценят

результаты  первого  этапа  реализации  программы  «Формирование  комфортной

городской среды».

Пригласил членов СОИ принять участие в выездной части заседания.
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3.  Выездная  часть.  Посещение  объектов,  обустроенных  по  программе

«Формирование комфортной городской среды».

Заместитель Председатель
Законодательной Думы
Томской области А.Б. Куприянец

Начальник отдела 
по документационному 
обеспечению Е.Н. Ветковская

Исполнитель С.А. Плютина
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